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新型コロナ対策が前進
●介護・障害者施設新規入所者などへのPCR検査の拡充
● 4月28日以降に生まれた新生児へ10万円を臨時給付
●中止となった修学旅行費の全額を区が負担
●児童・生徒に家庭学習支援のための図書カード配布
● 20%のプレミアム付区内共通商品券を倍増発行

第3回定例会で実現した主な新型コロナ対策

北区内感染者数の推移と累計
（東京都発表）
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北区議会第3回定例会

受付期間を延長新型コロナウイルス対策

感染症対策緊急資金
北区は、新型コロナ感染症の流行により事業活動に影
響を受けている中⼩企業者の経営の安定を図るため、
感染症対策緊急資金（限度額1000万円）のあっせ
ん受付期間を、さらに延長しました。

受付期間 2021年3月31日（水）まで



選択的夫婦別姓制度選択的夫婦別姓制度

私自身も結婚する時に、どちらが変えるにせよ姓の変
更によって、それまでの人生を否定されるような強い拒
否感を感じました。二人で話し合って入籍せず、今日ま
で事実婚を貫いています。事実婚では、配偶者控除が
受けられないことや、相続などでの心配もあります。一
日も早い選択的夫婦別姓制度の実現を切望しています。

事実婚では不利益も
別姓選択制度の早期実現を

北区議会第 3回定例会では、選択的夫
婦別姓制度の国会審議推進を求める意見
書が全会一致で採択されました。企画総
務委員会で意見書採択を求めた、私の質
疑のポイントを紹介します。（のの山けん）

旧姓の通称使用には
不自由なことがいっぱい

昨年からマイナンバーカードへの旧姓併記が認められ
（図参照）、旧姓を通称使用する人への便宜が図られた
としていますが、戸籍名の姓と名の間に括弧書きで旧
姓を入れる仕様には、わざわざ婚姻の事実を明示しな
くてはいけないという、とりわけ女性へのデメリットも。

1970年代から選択的
夫婦別姓が認められて
いる。州ごとに規定。

2013年より、法改正に
よって夫婦同姓から別
姓が認められるように。

国際的に見れば、法改正などによって夫婦別
姓を認める動きが加速し、別姓が法律で認めら
れない国は、もはや日本だけに。国連 SDGs（持
続可能な開発目標）が掲げている「ジェンダー
平等社会の実現」にも逆行しています。

夫婦別姓を法律で
認めないのは日本だけ

北区議会で採択され
た意見書の全文は、
こちらから→

国会審議を求める意見書を全会一致で採択国会審議を求める意見書を全会一致で採択

アメリカ オーストリア

2010年に女性の権利
擁護の観点から、裁判
所が別姓を認める。

フィリピン
別姓が原則。子は父親
の姓とし、離婚協議で
母親の姓とすることも。

韓国


